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令和6年度第5回鳩山町教育委員会 

 

  

1　招集期日 令和6年10月24日（木） 鳩山町役場　委員会室 

 
2　開閉日時及び宣告者  

 

開 会：令和6年10月24日（火）午後1時30分 教育長　宮崎宣男 

閉 会：令和6年10月24日（火）午後2時18分 教育長　宮崎宣男 

 

3　教育長及び委員の出席状況 

 

教 育 長 宮崎　宣男 出席 

１ 番 小峰　洋 出席 

２ 番 伊藤　絵里子 出席 

３ 番 村岡　満子 出席 

４ 番 関根　康弘 出席 

 

4　教育長、委員及び傍聴人を除くほか、議場に出席した者の氏名 

 

教育委員会事務局長補佐兼総務・学校教育担当主幹 松ノ元　弘毅 

 

 

5　書 記　教育委員会事務局長 島野　紀美夫 
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令和6年度第5回鳩山町教育委員会議事日程 

 

   　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　令和6年10月24日（木） 

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　 午後1時30分～ 

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　 　　鳩山町役場2階委員会室 

開　　会 

日程第1　　　前回会議録の承認 

日程第2　　　教育長の報告 

　　　　　　　（1）一般教育行政報告 

１　こども基本法について 

２　町長の学校訪問授業について 

３　鳩山中学校の吹奏楽部の活動について 

４　スポーツフェスティバルについて 

５　古代やきもの体験について 

（2）その他 

 

日程第3　　　議　　　事 

 

            　 

 

日程第4　　　そ　の　他 

（1）協議事項 

 

（2）教育委員報告事項 

 

（3）その他 

 

（4）次回教育委員会の開催日程について 

・令和6年11月19日（火）20日（水）21日（木）の午後1時30分～ 

(昨年度は10月に指定学校変更許可の審査についてを議題として開催） 

 

閉　　会 
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◎　開会の宣告（午後1時30分） 

 

○宮崎宣男教育長 

・ただいまの出席委員数は5人である。ただいまから、令和6年度第5回鳩山町教育委員会を開会

する。 

・次に、鳩山町教育委員会会議規則第15条に「会議は教育長の許可を得て傍聴することができる。

ただし、その決議により秘密会としたときはこの限りでない。」と規定されておりますが、本日

の当委員会に対し、傍聴を希望する方々がみえた場合、傍聴を許可することにご異議ないか。 

・「異議なし」と認め、傍聴者の入場を認める。 

・傍聴希望の方、入場されたい。 

・傍聴者の皆様にお願いがある。 

・本委員会は、慎重審議をするところのため、拍手をする、大声を上げる、隣同士で話をする、ま

た各委員に威圧的な咳払いなどしないようにお願いする。なお、携帯電話の電源を切るか、マナ

ーモードにしてくださるようお願いする。 

・それでは、進行は職務代理者にお願いする。 

 

―――――――――――◇――――――――――――――◇―――――――――― 

 

◎　日程第1　前回会議録の承認 

 

○小峰職務代理者 

・日程第1、前回会議録の承認について事務局長より説明をお願いしたい。 

 

○島野事務局長 

・令和6年9月19日に開催した令和6年度第4回教育委員会会議録の原案を委員の皆様に郵送さ

せていただいた。 

・誤字、脱字等お気づきの点があれば、お知らせいただきたい。 

 

○小峰職務代理者 

・この件について、質疑及び訂正事項等はあるか。 

 

【質疑等】 

なし 

 

（全委員署名） 

 

―――――――――――◇――――――――――――――◇―――――――――― 

 

◎　日程第2　教育長の報告 

 

（1）一般教育行政報告 
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○小峰職務代理者 

・日程第2、教育長の報告について、宮崎教育長から、（1）一般教育行政報告をお願いしたい。 

 

○宮崎教育長 

・5点報告する。 

・1点目がこども基本法についてで、資料①をご覧いただきたい。 

・こども基本法は、令和4年6月に交付され、令和5年4月に施行された。こども家庭庁が発足

し、社会全体でこどもに関する取組「こども施策」を進めるにあたり、日本国憲法及び児童の権

利に関する条約の精神に則り、すべてのこどもが幸せな生活を送ることができる社会を目指し、

この「こども施策」を総合的に推進することを目的とする。 

・第2条の定義では、心と体の成長段階にある人をこどもとし、年齢で区切っていない。 

・第11条でこども施策に対するこども等の意見の反映を謡っており、本町でも、町長の学校訪問

によるこどもとの意見交換、司書と図書委員との意見交換、町民健康課実施のこどもアンケート

など、こどもの意見を聞く施策を実施している。 

 

・2点目が町長の学校訪問授業についてで、資料②をご覧いただきたい。 

・亀井小学校の要請により、第6学年の総合的な学習の時間にゲストティーチャーとして町長が参

加し、町長がまちづくりのビジョンを語り、こどもと意見交換を行うものである。 

・初めての取組で、町長も忙しいので、できる限りやろうということで3回を予定している。 

 

・3点目が鳩山中学校の吹奏楽部の活動についてで、資料③をご覧いただきたい。 

・地区大会、県大会、西関東大会を経て、東日本学校吹奏楽大会において金賞を受賞した。 

・保護者、町長らが応援する中、落ち着いて演奏し、満足度が高い内容だった。 

・生徒、担当者、関係者、支えた人全員に敬意を表する。 

 

・4点目がスポーツフェスティバルについてで、資料④をご覧いただきたい。 

・昨年までの体育祭から、様々な種目に参加することを目的としたスポーツフェスティバルに変更

し、会場も町民体育館と梅沢運動場に移して実施し、各種目に延べ1,000人を越える参加者があ

った。 

・初めての試みで、改善点はあるが、多方面より称賛を受けた。来年度以降の伸びしろととして改

善していきたい。 

 

・5点目が古代やきもの体験についてで、資料⑤をご覧いただきたい。 

・10月11日（金）12日（土）にかけ、徹夜で焼成見学会を実施した。 

・50人を超える見学者がいらっしゃり、復活した古代窯に興味を持ってもらった。 

・10月28日（月）に窯出し、11月3日（日）4日（月）に中央公民館で開催する中央文化祭に、

町立鳩山幼稚園の園児や子ども大学参加者の作品と共に展示する。 

・11月3日は鳩山祭、言ってんべー・聞いてんべーと同時開催であり、時間のある委員には参加

願いたい。 

 

○小峰職務代理者 

・教育長からの報告に対し、質疑のある場合はお願いしたい。 
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○関根委員 

・町長による亀井小学校への学校訪問を3回予定しているそうだが、次回以降の学校は決まって

いるか。 

 

○宮崎教育長 

・今回は亀井小学校からの要請を受けての初めての取り組みで、10月28日、11月25日、12月

16日に亀井小学校を訪問するが、次回以降は校長会で意見交換するなどの調整が必要である。 

・学校の要請があればできる限り応えたいとの町長の意向のため、次年度以降も実施の可能性が

高いと考えている。 

 

○小峰職務代理者 

・こども基本法について、私たちは理解したが、こどもへの周知はどうするのか。 

 

○宮崎教育長 

・国から様々な形で情報が発出されているのでそれらを活用した適切な周知を図りたいと考えて

いる。 

 

○小峰職務代理者 

・国からから学校へも通達されるだろうが、何かの機会にこどもたちへの説明や、校長会を通じ

た小中学校への説明があるのか。 

 

○宮崎教育長 

・こども家庭庁では、こどもをまんなかにした施策を進めるため、資料1の表紙「こども基本法

ってなに？」の上に書いてあるように、この法律を「すべてのこども・おとなに知ってほし

い」と考えている。 

・職務代理者がおっしゃるとおり、国からの通知は各校に展開しているが、校長会を通じて浸透

させたい。 

・こどもの意見を聞く機会を積極的に施策に活かしていくため、本町では町民健康課（子育て支

援・少子化対策担当）が、若者対象のアンケートを実施しており、こども基本法の周知を含め

町が動き出していることを教育委員の皆様へお知らせしたく取り上げた。 

 

○小峰職務代理者 

・教育委員は派遣要請を受けて様々な会議へ出席しているので、そのような場でできるだけ紹介

したいと思う。 

 

○宮崎教育長 

・子どもの権利条約の所管と連携しながら取り組みたい。 

 

○村岡委員 

・雨天だったがスポーツフェスティバルに沢山の来場者があった。私は下の梅沢駐車場に停めら

れたが、包括ケアセンター駐車場から会場までの送迎利用はあったか。 
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○島野事務局長　 

・送迎のワゴン車を用意していたが、利用はなかった。梅沢駐車場でカバーできた。 

 

○村岡委員 

・体力測定は大変だったが楽しかった。また、遠方へ出かけない高齢者からは飲食ブースがあっ

て楽しかったとの声を聞いた。梅沢駐車場からの階段が急で危なく、高齢者は迂回したと思う

が高齢者には厳しいと思った。 

 

○宮崎教育長 

・保健センターと連携し健康測定の行列ができて30分以上待った。心配だった。ご意見があれば

寄せていただき解決したい。 

 

○伊藤委員 

・体力測定のタイミングで待ったが、話しながらだったので待つのは苦にならなかった。一覧に

記載してある年齢の一番下が60才の平均値であり、年齢層が上だったので、私は比較できなか

った。測定の数値が出たその場で、その数値がどの程度の体力なのかが分かると、より楽しか

ったと思う。 

 

○島野事務局長　 

・スポーツ推進委員・振興委員の反省会でも同じ意見が出た。課題を次年度以降のより良いフェ

スティバルに繋げたい。 

 

○宮崎教育長 

・こどもの意見もスポーツ少年団から聞きたいと考えている。どう考え、やりがいや誇りを感じ

るかを、100％分かるとは思わないが、アンケートから把握したい。集計に多大な労力がかかる

が、こどもの意見を吸い上げたいと思っている。 

 

○関根委員 

・参加できなかったが、町民体育祭からこの形態に変わって良かったと思う。現在の住民に合っ

たスタイルであり、今回初めてのことで改善の余地はあるが、意見を聞いて改善すると良いと

思って拝聴した。 

 

○小峰職務代理者 

・私は参加したが、ラジオ体操を本気で行ったら太もも裏の筋肉が張り、見学した。残念ながら

の雨天のため、外での運動ができなかったが、雨の中でもできる体育館が会場で良かった。 

・ウォーキング体験の場所を急遽体育館内に変更したがそれなりの参加があって良かった。 

・梅沢運動場の条件が鳩中グラウンドより良く、あれだけの雨が降っても問題がなかった。梅沢

運動場は町内で最も良く、体育館もすぐで、駐車場の問題はあるが、場所の設定も良かった。 

 

○小峰職務代理者 
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・こどもたちへのアンケートの件だが、数年前に北部地域活性化の関係で、亀井小学校の高学年

の生徒に町の将来像を説明してこどもから意見を聞き、それをもとに泉井・上熊井活性化委員

会での計画づくりに活かしたことがあるが、その時こどもって意外にしっかり考えているなと

感じた。自由な感性でこども達なりに想定する世界を語っており、参考にしていただきたいと

思う。 

 

（2）その他 

なし 

―――――――――――◇――――――――――――――◇―――――――――― 

 

◎　日程第3　議事 

　なし 

―――――――――――◇――――――――――――――◇―――――――――― 

 

◎　日程第4　その他 

 

（1）協議事項 

なし 

―――――――――――◇――――――――――――――◇―――――――――― 

 

（2）教育委員報告事項 

 

○小峰職務代理者 

・報告のある委員はいるか。 

 

○伊藤委員 

・10月17日に鳩山町子ども子育て会議・次世代育成支援対策地域協議会に出席したので報告する。

子ども子育て支援に関する基本方針を受け、施策体系図に対し2グループに分けて意見交換し、

今後に活かすと聞いている。 

 

○村岡委員 

・10月15日に民生委員推薦会に出席したので報告する。松ヶ丘二丁目の民生委員に1名の推薦が

あり1月から委員に就任する。主任児童委員を含め35名が全ての地区で決定し、来年11月まで

の任期で12月に改選がある。来年の委員会は7月に予定されている。 

 

 

―――――――――――◇――――――――――――――◇―――――――――― 

 

（3）その他 

 

○宮崎教育長 

・鳩山町水道事業審議会委員への教育委員推薦依頼が来ているが、引き続き村岡委員を推薦してよ
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ろしいか。 

 

○村岡委員 

・はい。よろしくお願いする。 

 

※鳩山町水道事業審議会委員（任期　令和6年11月1日～令和8年10月31日）へ村岡委員 

を推薦することになった。 

 

【参考　就任状況】 

 

 

―――――――――――◇――――――――――――――◇―――――――――― 

 

（4）次回教育委員会の開催日程について 

 

○小峰職務代理者 

・それでは、続いて、「（4）次回教育委員会の開催日程について」であるが 

・次回会議の日程について事務局の説明を求める。 

 

〇松ノ元局長補佐 

・11月には議題がある予定なので、次回会議を11月下旬に開催したい。 

 

小峰職務代理者

鳩山町社会福祉協議会理事 

令和5年4月1日から令和7年3月31日

 鳩山町人権政策推進協議会 

令和5年6月から令和7年5月まで

 鳩山町地域福祉推進プラン策定・推進委員会 
令和6年7月1日から令和9年6月30日

 いじめ問題対策連絡協議会委員

 

伊藤委員

障がい者福祉計画策定・推進委員会 

令和6年7月1日から令和9年6月30日

 子ども・子育て会議 

令和8年3月31日まで

 

村岡委員

鳩山高校学校運営協議会委員 

令和7年3月31日まで
 民生委員推薦会 

令和7年6月30日まで

 鳩山町公有財産利活用及び公の施設管理運営町民検討委員会

 水道事業審議会 

令和8年10月31日まで

 関根委員
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・なお、議題がない場合は12月や1月に開催するため改めて日程調整する。 

・令和6年11月19日（火）20日（水）21日（木）の午後1時30分から、役場2階委員会室で開

催したいが、ご都合はいかがか。 

※委員間協議 

 

〇小峰職務代理者 

・それでは次回会議は11月20日（水）13時半から委員会室とする。 

　※この後12月24日（火）に延期となった。 

・全ての議題が終了したので進行を事務局にお返しする。 

 

―――――――――――◇――――――――――――――◇―――――――――― 

 
◎閉会の宣言（午後2時18分） 

 

○宮崎教育長 

・昨年10月は教育委員会を開催していないが、今年は関根委員の就任に伴い開催の運びとなった。

以上をもって、令和6年度第5回鳩山町教育委員会を閉会する。 


